



みどりの里

宇奈月小学校だより

第2号

令和元年5月10日

目指す子供像 うんとかんがえる子 なかよくする子 つよいからだの子 きれいなこころの子

黒部市立宇奈月小学校 〒938-0862 黒部市宇奈月町浦山205番地1
TEL(0765)65-2288 FAX(0765)65-2800

U R L <http://www.tym.ed.jp/sc13/>
E-mail unazuki-es@tym.ed.jp

「令和」新しい時代への思い新たに

校長 四杉 昭康

テレビや新聞等で、新元号の典拠が万葉集であることや、「初春の令月にして、氣淑く風和ぎ、梅は鏡前の粉を被き、蘭は珮後の香を薫す」の歌に込められた意味、そして、退位・即位等の皇位継承に関する報道に接し、日本らしい伝統や文化が実に素晴らしいものであると感じています。このような機会に、「温故知新（故（ふる）きを温（たず）ねて新しきを知る）」の言葉の通り、日本の歴史や伝統、文化等を改めて学び、現代に生かすようにすることはとても意義深いものだと思います。また、温故知新とよく似ていますが、古事記の序文に「古（いにしえ）を稽（かむが）へて、今に照らす」（稽古照今）という言葉があります。「昔をよく学んで現在の指針とする」という意味だそうです。古来よりこうした考え方が示されていることに人間の営みの尊さを感じます。例えば本校において、これからの方々の方針や目指す方向等を考えるとき、創立の精神等に立ち戻ってみることを大切にしたいと思います。

本校が創立した平成18年度のPTA広報「うなづき」を読み返してみると、第3号に当時の初代校長、舟川良典さん（現下立公民館長）の一年を振り返ってのコメントが次のように掲載されていました。「『う・な・づ・き』の四つの子供像を掲げ、新しい校舎に見合う子供たちを育てたいと職員一同取り組んできました。保護者の期待に応えることができたでしょうか。小さな4小学校とは違う運動会の迫力、学習発表会の熱気から、統合してよかったですとの声を聞くことができ、ほっとしました。しかし、通学方法、子供たちの安全、人間関係に係わる課題等はなお続いているようです。今冬は雪が少なく生活面では大変ありがたいのですが、初めてのスキー練習会は実施できず、また、積雪時の電車、バス、徒歩の通学について十分検証、確認することができませんでした。（以下略）」とあります。子供たちや保護者、地域住民等多くの人々の統合校へ寄せる期待を胸に、全力を挙げて応えていこうとともに、あらゆる面から課題を明確にして、改善に結び付けていこうとする思いが伝わってきます。14年目を迎える今も、依然として子供たちの通学や安全に関する問題は手を緩めることはできません。また、これまで大きな事件や事故が起きていないのは、創立当初に結成された各地区の安全パトロール隊の活動が今もなお継続されているおかげであると思います。

同じく第3号に掲載された宇奈月小学校後援会初代会長の中唯義さんのコメントには、「私は、初代会長に選任されたわけですが、安全パトロール隊として登下校する子供たちを毎日見守り、一年を通じて子供たちと触れ合うことができました。登下校では、道路の横断や電車の踏切、用水等に注意するよう呼びかけながら、子供たちの家の近くまで付き添い見守っていました。初めはヒヤリとしたことがあって注意しても、面識のない私の声は、子供の耳に届かない感じでした。しかし夏休みに入ると、1年生の子供から感謝の言葉を綴った便りが届きました。……今後も地域ぐるみで、安全で住みよい街づくりを推進していくかなければならないと感じております。（以下略）」とあります。地域を挙げて献身的に見守り活動に取り組まれる様子や子供たちとの温かい触れ合いの様子が伝わってきます。そして、平成26年11月、それまでの活動により、宇奈月小学校安全パトロール隊が文部科学大臣表彰を受賞しています。

学校が家庭や地域と一体となってあるべき姿を創造していくその精神は、これから新しい時代の学校にも必要とされるものです。これらのことを肝に銘じ、日々の教育活動を進めていきたいと思います。



毎日の下校時の様子

学習参観・PTA 総会・学級懇談会にご参加、ありがとうございました。

4月19日（金）は、ご多用の中、多数の保護者の皆様にご来校いただき、ありがとうございました。進級したお子様や学習の様子はいかがでしたでしょうか。PTA総会時に配付した「総会資料」や「学校経営プラン」を、折に触れてご覧いただけますようお願いします。今後も家庭と学校とが連携を図りながら、子供たちの健やかな成長を支えていきたいと思います。また、新しいPTAの組織体制も始動し、PTA総会が開催されました。



1年1組 国語科



2年1組 国語科



3年1組 国語科



なかよし・あおぞら級 自立活動



4年1組 算数科



4年2組 国語科



5年1組 家庭科



6年1組 社会科



6年2組社会科



PTA総会の様子

早く仲よくなろうね！……1年生歓迎集会より

4月24日（水）、入学した1年生と仲よくなるために歓迎集会を行いました。1年生は「自分の好きなもの」を元気よく自己紹介しました。また、2年生が昨年度の6年生を送る会で演じた「おむすびころりん」の劇をパワーアップして披露しました。さらに、「仲間づくりゲーム」や「なべなべ底ぬけゲーム」を通して、楽しい一時を過ごしました。1年生を囲んで、全校児童の交流がとても深まりました。



「どうぞよろしくお願ひします」



2年生の劇「おむすびころりん」



♪なべなべ底ぬけ……♪

緑を守り育てる意識を高めて……5年花とみどりの少年団結成式

5月9日（木）、青少年育成市民会議下立支部の森下泰行さんをお招きして、5年生が今年度の「花とみどりの少年団」結成式を行いました。

講師の森下さんは花とみどりの少年団の活動の概要や森林のはたらきについて話を聞きました。5年生は、近年の日本各地の災害の様子や地球温暖化の影響、森林の役割、人間と自然の関わり方等、様々な面から学びました。また、日本の地形や県内の川や気候の特徴、地震の状況等、郷土の地理的な特色についても学び、理解を深めました。

今後の活動として、イワナの放流体験やキノコの植菌体験等の活動があります。花とみどりの少年団活動の趣旨である『緑に親しみ』『緑を愛し』『緑を守り育てる』活動を通して、ふるさとを愛し、人を愛する心豊かな健康的で明るい人に育つこと」を心から願っています。



団長の吉田さんの「誓いの言葉」



森下さんのお話「森林のはたらき」

お知らせ！(下校時刻が10分早くなりました)

PTA総会時にお知らせしましたが、5月から新しい校時運行を開始しました。これまでよりも下校時刻が10分早くなり、放課後の時間の有効活用を図ることにしています。毎月配付の「下校時刻のお知らせ」の通りですので、保護者及び安全パトロール隊の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

スクールカウンセラー 武藤真巳子(むとうまみこ)です！よろしくお願ひします。

心の専門家として、普段の学校生活における子供たちの学習や友人関係、学校生活や家庭での様々な悩みの相談に応じます。また、子育てに関する悩み等、保護者の皆様の相談にも応じることができます。相談の希望があれば、学校までご連絡ください。

☆ 相談できる日 毎週金曜日の 13:00～15:00

☆ 場所 宇奈月小学校相談室

スクールソーシャルワーカー 板東由美子(ばんどうゆみこ)です！よろしくお願ひします。

社会福祉の専門の立場から、子供たちや保護者の皆様の様々な悩みの相談に応じます。また、様々な制度や社会サービス、環境面から子供や家族を支える役割を担います。必要があれば家庭訪問することも可能です。相談の希望があれば、学校までご連絡ください。

☆ 相談できる日 每月第2・第4水曜日の 9:00～12:00

☆ 場所 宇奈月小学校相談室（相談者のご自宅等も可）

その他の学校生活から



交通安全教室（1・2年）



交通安全教室（1・2年）



1年 生活科 あさがおの種植え



4年 図画工作科「くぎ打ちトントン」



6年 社会科 歴史民俗資料館（友学館）見学



給食のマナーに関するお知らせ